

HERALDO DE TOLEDO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:
CUESTA DEL ÁGUILA, 11, TELF. 19.

Periódico Socialista Independiente

Año III :-: Número 79
Sábado 17 de marzo de 1934

VOLVIENDO SOBRE EL TEMA

Hacen falta a Toledo medios de información imparcial

Insistimos sobre el tema de la prensa local, porque cada día se agudiza más la necesidad de crear un órgano de opinión imparcial que informe al público en forma desinteresada y en armonía con los intereses generales de la capital y la provincia.

Hemos considerado siempre un abuso el que los periódicos de tendencias determinadas aprovechen los medios informativos en beneficio propio cuando estos pertenecen exclusivamente al público.

Se puede, es natural, y esto no lo discutimos, defender teorías y doctrinas en los trabajos específicos tendentes a este objeto, pero la información debe de ser imparcial, porque de otro modo consideramos una estafa al interés público; adular la verdad de los hechos para inclinar la opinión a uno u otro lado no es lícito, ni serio, ni prudente, ni honrado.

Las voluntades no se deben conquistar con engaños y subterfugios; las voluntades se conquistan con la verdad por delante.

Nosotros no tenemos la pretensión de ser periódico de información, somos semanales y ello nos impide dedicarnos al reportaje informativo, pero a pesar de ello, procuramos informar de algunos casos, de los que podemos y lo hacemos imparcial, honradamente.

Además de esto somos refractarios también a ejercer el monopolio de prensa, porque estimamos una injusticia que los elementos de Toledo—por ejemplo—tengan que supeditarse en el orden periodístico a las dos tendencias que representamos *El Castellano* y el *Heraldo de Toledo* porque no haya otros.

Es lógico que nosotros no demos hospitalidad en estas columnas a los clericales y reaccionarios porque ellos tienen su prensa, pero si los demás elementos de izquierda que no son socialistas necesitan comunicarse con la opinión, mientras ellos no tengan medios propios no podemos negarles nuestras columnas, porque estimamos que tienen derecho a ello aunque sea para discutirnos a nosotros mismos.

Lo contrario sería ejercer un monopolio contra cuyo sistema

nos hemos pronunciado siempre; por esto nos mantuvimos siempre en un plano de absoluta independencia sin perjuicio de defender clara y concretamente la doctrina del Partido Socialista, al que consagramos toda nuestra larga vida, mucho más cuando aquí no puede sostenerse un periódico por una tendencia exclusivamente; el mismo periódico clerical se nutre de la mayoría de los sectores de opinión y no creemos que a pesar de ello sea su vida administrativa muy rayante.

Pero en materia informativa no se puede ser tendenciosos; podrá variar la información según la procedencia informativa, pero la redacción debe ser imparcial, desposeída de mala intención o de intenciones egoístas e innobles.

Este es nuestro punto de vista y por ello propugnamos: Por una inteligencia entre sectores de izquierda, simpatizantes y, sobre todo, neutrales, para procurar por establecer medios informativos veraces y, profesionalmente honrados, no ya solo en lo que se relaciona con la prensa local sino con la prensa nacional.

Es de notar—ya lo apuntábamos otro día—el caso de que hasta los periódicos de izquierda, incluso *«El Socialista»*, son vehículos inconscientes de las informaciones tendenciosas tomadas de las agencias, de las cuales son corresponsales los elementos reaccionarios de Toledo.

¿No podemos inteligenciarlos tantos elementos como hay en Toledo para establecer una corresponsalia común, para todos los periódicos de información, veraz y desinteresada, de forma que, además de ofrecer la garantía de la imparcialidad, les resultase tan económicamente como la agencia la información

de la capital y su provincia, al paso que Toledo no estuviese siempre ausente en la prensa rotativa, como lo está ahora?

Estimamos fácil la empresa y tal vez conseguido se pudiera extender este servicio en otras proporciones más amplias.

No queremos ser nosotros los iniciadores de ninguna reunión ni del procedimiento a seguir; quisiéramos que alguien recogiera la iniciativa y la pusiera en práctica en cuanto se refiere al asunto de la prensa en Madrid.

Respecto a la prensa local hay un grupo muy aceptable para iniciar la cuestión, que es el que ha dado en denominarse *«Amigos del HERALDO»*, pues de él forman parte personas de diferentes matices; y como punto de partida ya es suficiente.

Nosotros, la redacción, estamos a la disposición de todos, pero es necesario actuar eficazmente y con celeridad, porque estamos avocados, según ya saben nuestros lectores a que se quede el periódico de la mitra de *«amo del cotarro»*.

No hacen falta testimonios a lo tratado anteriormente, puesto que está en el ánimo de la mayoría de los toledanos, pero es norma en nosotros el aportar a cada idea un razonamiento y, consecuentes con estas normas, vamos a demostrar nuevamente cómo estamos en Toledo en materia de información imparcial.

Por acuerdo del Ayuntamiento, fué una comisión a Madrid a fin de gestionar obras y mejoras para Toledo; en el plan de peticiones iban muchas cosas que interesaban a la opinión pública.

Al regreso de esta comisión visitó al señor alcalde un redactor de *«El Castellano»*, en ocasión, por cierto, que estaba el alcalde muy ocupado; pero en el deseo de complacer al reportero y de hacer llegar a los vecinos de Toledo las noticias de la gestión llevada a cabo se puso a su disposición y le explicó con todo detalle cuanto había hecho la comisión en dos días que estuvo en Madrid. El reportero escribió siete u ocho cuartillas de notas, pero al día

siguiente aparecieron en el periódico informativo unas cuantas líneas que no supondrían más de una cuartilla de las numerosas que escribiera el reportero.

Claro que cualquiera dirá que no se explica qué interés puede tener *«El Castellano»* en hurtar a la publicidad estos detalles, pero nosotros, a fuer de sinceros, vamos a explicar el motivo de ello en dos palabras: Que la comisión no se hizo acompañar de los diputados cavernícolas.

Les parecerá a los lectores que esto es una mezquindad ridícula, pero así es y a este terreno minúsculo se llevan los asuntos de interés general en Toledo; y por esta razón, unida a diez mil más de este tipo, hace falta un órgano de información serio y de solvencia profesional.

Y ya, aunque no cuadre muy bien en este sitio, diremos que el alcalde recibió aviso del gobernador la víspera del día fijado por los centros oficiales, para recibirlos, en las primeras horas de la noche y se tuvo que dedicar, en persona, a avisar a las comisiones obreras y a los concejales y sólo tuvo tiempo y facilidades para comunicar con nuestro compañero Blázquez, por tener teléfono y saber el número, a las diez y media de la noche, no avisando tampoco a otros diputados que no eran cavernas.

Pero aparte de las intenciones claras y sinceras del alcalde nosotros hemos de decir que nos parece bien que un Ayuntamiento republicano acuda a los representantes republicanos para visitar a los ministros republicanos y no creemos que en ello haya más que un deseo de alcanzar mejor lo que se pretende sin acudir a los enemigos del régimen que es de suponer no sean tomados tan en cuenta como los afectos a él.

Pero además tenemos otro concepto de estas cosas: Cuando hacen falta los diputados es cuando no se dispone de una cita telegráfica de los ministros, para encontrar facilidades de ser atendidos, pero en el caso que comentamos no; los diputa-

dos tienen su misión después de la visita para hacer que no se detengan las gestiones iniciadas por las representaciones locales, ahí si pueden ser útiles, pero para la presentación basta una o dos representaciones parlamentarias. Esta es sinceramente la realidad, pero en todo caso el público no puede pagar la desatención de un alcalde hacia unos diputados, en caso de haber existido.

Ahora, que la opinión juzgue.

CAFÉS «LOS NIÑOS»

Son los predilectos por su alta calidad.

RAFAEL GIMÉNEZ

Secretariado provincial de Trabajadores de la Tierra

A todos los compañeros de las sociedades de la provincia les indico que las que no estén incluidas en el censo electoral social que lo soliciten, según los datos que les hemos remitido y aquellas sociedades que lo tengan solicitado y no hayan tenido noticias, escriban a dicho Ministerio de Trabajo para que les indiquen su estado.

Además cuando remitamos la circular para la votación todos debéis votar y mandar las actas a la Delegación provincial del Trabajo.

En breve remitiré toda clase de modelos de instancias para solicitar tierras a los dueños, Municipios, Estado, etc.

Al mismo tiempo os indico que en breve recibiréis un proyecto de bases de Trabajo y de otras varias cosas con el fin de hacer bases de trabajo por distritos y pueblos, por lo cual os adjuntaremos instrucciones.

Además este secretariado indica a todos los compañeros que tengan disciplina y serenidad, no gasten el tiempo en balde, sino quietud y firmeza y preparación, tener presente que las circunstancias que atravesamos son difícilísimas y ante ellas unión, para destruir de una vez al caciquismo, pues nuestros organismos saben en todo momento cumplir con su deber y vosotros también cuando las circunstancias así lo requieran no hacer caso a ninguna orden, que no sea de nuestros organismos, ni acudir a ninguna asamblea ni reuniones que no sean citadas por nosotros: con ello se demuestra la unión y la disciplina que se necesitan para vencer.

Orencio LABRADOR

NUEVO BAR CERVANTES

CALLE DE GALAN Y GARCIA HERNANDEZ :-: TELÉFONO 566

Fiambres : Cafés : Licores : Manzanilla superior : Sidra achampanada y natural, a 1,00 litro

BARES

"TOLEDO," "ORIENTAL,"

Café expreso y chocolates : Gran surtido en fiambres y mariscos

ZOCODOVER, 54 : GINER DE LOS RIOS, 3

ALTAVOZ:

LA SELECCIÓN PORTUGUESA DE FUTBOL EN TOLEDO

El martes último pasó el día en esta ciudad la selección portuguesa de fútbol, que el próximo pasado domingo jugó en Madrid.

Ocupando sendos autocars llegaron los jugadores y directivos de las federaciones y periodistas portugueses, representantes de la Federación española y lusitana, del Colegio de árbitros y críticos de deportes.

Dedicaron la mañana los excursionistas a visitar la Fábrica de Armas, el Alcázar, Posada de la Sangre y otros distintos lugares de marcado sabor artístico.

El incansable hombre de negocios y aficionado entusiasta del deporte, don Ildefonso G. Fierro, queriendo testimoniar el afecto entrañable que siente por la nación vecina, a la cual está unido por estrechos vínculos, gracias a sus múltiples actividades, que son, en definitiva, los que engrandecen a los pueblos, organizó esta expedición en honor de nuestros huéspedes.

A las dos de la tarde y en el hall del Hotel Castilla, nos reunió en almuerzo de franca camaradería a todos los visitantes, representantes de las autoridades y representación de la prensa local, para los cuales fuyó el señor Fierro extremada atención.

La presidencia la ocupaba el ofertante con el señor gobernador y alcalde presidente; y en largas mesas a derecha e izquierda el resto de los comensales, que rebasaban en un centenar.

Al finalizar la comida llegó el señor Sánchez-Guerra, gran entusiasta del fútbol, al cual se le tributó un entusiasta recibimiento.

FÁBRICA DE JABÓN

DE
ROGELIO GARCÍA LÁZARO

Paseo de la Rosa, 146.-Teléfono 83

Despacho: Bajada del Corral de don Diego, 2 (Frente a la Calle de las Tornerías).

El señor Fierro dió lectura a unas bien inspiradas cuartillas, en las cuales pone de manifiesto su gran entusiasmo por el deporte y por la compenetración de sentimientos afines para la nación hermana, a la cual quiere con entrañable afecto, brindando este sencillo homenaje a Portugal en los lusitanos allí presentes. (Fue ovacionado).

En nombre de los portugueses contestó el gran deportista Raúl de Vieira, el cual, en un entusiasta y acendrado discurso de profundo amor a España, dijo: «España y Portugal son sólo una misma cosa; nos unen lazos de tanta espiritual tradición y constituimos una sola península, que de hecho y de derecho somos hermanos.» Ensalza el deporte como educador de la juventud y hace elevarse su pensamiento hasta la final, teniendo gran fe en que el triunfo en Italia sea para los equipos allí presentes.

Por la prensa portuguesa, Salazar Carreira, redactor de «O'Seculo», en un caluroso discurso, ensalzó a España, poniendo de manifiesto el elevado sentir del alma portuguesa hacia nuestra patria; hizo fervientes votos para que los jugadores españoles obtengan el merecido triunfo que por su conocimiento y por su técnica en el juego, tienen un perfecto e indiscutible derecho.

El presidente de la Diputación, señor Espada, por las autoridades de Toledo, en breves palabras de reconocimiento leal y sincero para Portugal, expresó el agradecimiento de la visita a esta capital, de donde los portugueses se llevarán imborrable recuerdo de este museo histórico que es, en sí, lo que Toledo representa. Terminó diciendo que se congratula porque cada vez más se estrechan los lazos de solidaridad entre ambos países.

Fiesta grata en extremo. Gracias a la gentileza y desinterés del señor Fierro pudieron los futbolistas portugueses saborear, aunque a la ligera, lo mucho y bueno que Toledo atesora. Hombres como el señor Fierro son los que necesita España: hombres emprendedores y decisivos; que saben luchar en la economía nacional, acrecentando su valor allende fronteras y que los ratos que sus actividades comerciales le dejan libre los dedica con el mayor entusiasmo al engrandecimiento y desarrollo del deporte.

No quiero terminar sin mencionar aquí a Antonio de Silva, redactor de «O'Seculo», el cual, con una exquisita amabilidad que excede a toda ponderación, me dió toda clase de facilidades para el desempeño de mi cometido, traducíendome todas cuantas palabras le pedía.

A mi petición, Raúl de Vieira, en una tarjeta del menú dedicó las siguientes palabras a los deportistas de Toledo:

«La Federación portuguesa de Football Association, en la su pasaje por Toledo, saluda con sincera estima las colectividades deportivas de Toledo, que por su hermoso río Tajo se encuentra ligado directamente a la capital de Portugal.

Es de esperar que la prensa portuguesa y la española, grandes orientadores de la opinión pública, contribuirán para que la aproximación de ambas naciones sea día a día más en la su justa amistad de hermanos que se deben orgullar de las virtudes, que son muchas.

Toledo 13 de marzo de 1934.
Raúl Vieira.»

Ya están en Lisboa los que por escasas horas fueron nuestros huéspedes. Se llevan de España grata impresión, pero, muy especialmente de Toledo, para el cual todas cuantas palabras proferían eran de extrema consideración y afecto.

Un deje de amargura, dentro del entusiasmo, me dejó entrever el camarada Silva: Toledo muy grande artísticamente, muy monumental; y susurrándome al oído me dice: pero muy sucio y muy antiestético aquello que no es monumental. Claro que nosotros estamos exentos de culpa, ya que desde estas columnas venimos pidiendo siempre reformas en las costumbres y ante todo limpieza, mucha limpieza, que bien lo necesita Toledo.

Raúl DIAZ

Haciendo honor a la verdad

Alguien ha dicho que el Ayuntamiento no estaba capacitado para gestionar que los exámenes de ingreso en las Academias militares se celebraran en Toledo, porque ha hecho trasladar la estatua de Villamartin.

Se trata, seguramente, de algún imbécil o majadero de los que usamos los toledanos para andar por casa.

El Ayuntamiento no puede renunciar a la defensa de los intereses del vecindario en general.

Y eso de la estatua no repre-

Nuevo taller de reparación de automóviles y maquinaria en general

TOMAS FERNANDEZ

LAS MAS PERFECTAS
Y ECONOMICAS

Carreteros, 2.-Teléfono 14
(Frente al Hospital de Afuera)

CONSULTORIO CLÍNICA
OPERATORIA - RAYOS X

DR. GARCIA CAPP

Cuesta de los Pascuales, 8.-TOLEDO.-Teléfono 210.

CONSULTA de enfermedades de la vista, garganta, nariz y oído, cirugía general, a cargo del DR. GARCIA CAPP, del Hospital de la Princesa y de la Policlínica del Dr. Cervera

Martes y Viernes, de once a una y de tres a cinco.

Para enfermos en tratamiento, todos los días, de doce a una, a cargo de los practicantes.

EN MADRID todos los días restantes de dos a cuatro; Santa María, 6, principal

senta una hostilidad contra lo que simbolice. Se trata solamente de que no se consideraba lugar adecuado; como no lo consideró el Ayuntamiento de la época en que se erigió el monumento, pues se trata de una extralimitación del alcalde que lo era en aquella fecha. Ni siquiera compartieron muchos militares aquel criterio absurdo.

Fue una imposición de Benlliuri, el autor del trabajo.

Pero andan por ahí los espíritus mezquinos sembrando la cizaña, como siempre, solapadamente.

No es que nos preocupe el tema, pero nos duele que los eternos reventadores triunfen a costa de nuestro silencio, estando, como estamos, documentados.

Únicamente hablamos de esto haciendo honor a la verdad.

RUMORES DE LA CALLE

Se dice... que un látigo, un león, una jaula y un domador constituyen un número de circo.

«Eso ya lo sabemos!», exclamarán mis lectores.

Y doy por seguro que tampoco ignorarán que ese festejo, en muchas ocasiones, ha resultado trágico; pues de tanto azuzar a la fiera sin soltar el látigo, ésta se rebeló, dejando moribundo al domador.

El cual, con su látigo, siempre corre riesgo. No así el que está entre bastidores—vulgo empresario—que incita al domador como instrumento inconsciente.

Se dice... que diariamente visitan nuestra capital nutridos grupos de turistas; vienen a lo que vienen y... se marchan, claro está.

Pero lo que no está claro es el juicio que les merece el estado de limpieza e higiene de la población.

El martes último pasaron unas horas entre nosotros varios deportistas y periodistas lusitanos, y ¡qué dolorosa impresión les causó el abandono lamentable en que están las vías públicas! Acostumbrados a la exagerada limpieza de las calles de Lisboa, esto les pareció algo que por delicadeza no quisieron decir.

Para ir al hotel hubieron de pasar por una calle en la cual hay establecida una carbonería, y «aquí te quiero ver, escopeta»:

para cruzar un buen trecho hubieron de hacerlo sobre un montón piramidal de hulla que embarazaba la vía pública.

Que conste que eso ya está denunciado aquí y la forma en que debe hacerse ese transporte. ¡Señor alcalde!...

Se dice... que en los colegios de Toledo no se da a los niños agua potable, sino que han de utilizar forzosamente la del río, única con la cual están dotados.

Esa clase de agua no es bebible; está forzosamente contaminada, por contener residuos deletéreos, constituyendo su uso un grave peligro para la salud pública, que se debe prohibir terminantemente.

El señor inspector provincial de Sanidad tiene la palabra.

YUM

No se paga a los obreros del pantano del Cijara

El compañero Fermín Blázquez se ha dirigido al ministro de Obras Públicas, diciéndole que según informes que han llegado a su poder, los contratistas de las obras del pantano del Cijara no paga a los obreros con regularidad, y que, a estas fechas adeuda por jornales a aquellos trabajadores, cuatro y cinco quincenas trabajadas.

Estas irregularidades dan lugar a que los tenderos se nieguen a dar géneros a los trabajadores, como también da lugar a que los obreros pidan por favor género fiado y con ello aguantar y aceptar la clase que el tendero quiera darles, como también el peso y el precio.

Y nosotros sabemos por experiencia lo caro que el fiado nos cuesta.

A los obreros debe pagárseles todas las semanas.

CAFÉ SUIZO

RESTAURANT

Comedores en el piso principal, instalados en las mejores condiciones de ventilación e higiene

Se sirven BODAS y BANQUETES dentro y fuera de la población, a precios convencionales

Clinica Dental Antonio Gozalvo

Calle Nueva (hoy Ciner de los Ríos) 2, 4 y 6, (Edificio del Banco Central)

Dentista de la Academia de Infantería y Colegio de Huérfanos.

CONSULTA

Martes, Jueves, Viernes y Sábados, de 10 a 1 y de 3 a 7

TRIBUNA PUBLICA

En nuestro número anterior nos referíamos a un comunicado que habíamos recibido de los alumnos de la Escuela de Artes, sin ajustarse a los preceptos de la Ley de imprenta, por cuya causa reusamos su publicación.

Pero se ha presentado en esta Redacción un alumno que ha llenado los requisitos precisos y a continuación publicamos la nota de referencia:

Señor director de HERALDO DE TOLEDO

Muy señor nuestro: Deseamos nos sea publicada la siguiente nota:

«Cuando las persecuciones que el director señor Pagés y el profesor señor Cabrera vienen acaudillando en el claustro de la Escuela de Artes y Oficios contra nuestra Asociación profesional, llegó el jueves 22 al extremo de prescindir de la representación escolar en una junta para tratar de asuntos escolares—como podemos demostrar—y luego de advertirlo respetuosamente lo que estaban haciendo decidimos romper las relaciones con el profesorado, retirando nuestro representante del claustro para recurrir a la autoridad superior denunciando los hechos.

En estas circunstancias, cuando ante el Ministerio estamos pleyteando la solución del conflicto que tal actitud del profesorado, surge la sentencia de un consejo de disciplina por la cual se expulsa a doce compañeros, sin cargos concretos contra ellos; algunos por cuatro y dos años del centro, sin participación siquiera en el hecho que se les imputa que es el rompimiento de unos cristales en un hecho violento de la pasada huelga de diciembre del que nosotros no fuimos promotores ni provocadores.

Considerando que este es el extremo intolerable a que pudiera llegar la persecución de que esta Asociación es objeto por parte de los citados profesores, con quienes nos hemos declarado incompatibles, ya que en esa sanción se ve más la venganza que la justicia, y sin deponer nuestra actitud pacífica, en espera de una intervención rápida y eficaz de la superioridad que acabe con el ambiente pasional que llena este centro restándole eficacia para la labor que le está encomendada,

hemos declarado la huelga indefinida hasta tanto no sean suspendidas las sanciones que estimamos injustas y sometidas a fiscalización de la superioridad de quien ya sólo esperamos la justicia que aquí se nos niega.

Al hacer estas aclaraciones a la opinión, saliendo al paso de posibles torcidas interpretaciones de los hechos, sólo nos resta decir que las exponemos concreta y englobadamente, sin detalles verdaderamente vergonzosos que llamamos por el respeto que, a pesar de su terca enemistad nos merecen los citados profesores.

Favor que no dudamos alcanzar de usted.

Toledo 7 de marzo de 1934.

Por la Asociación Profesional de Artes y Oficios (F. U. E.) El Comité pro restitución de derechos, Luis Pividal.

UNA CARTA INFAME

La mujer de Dollfuss escribe a la viuda de un obrero ahorcado por el canciller

En el «Simplicus», de Praga, encontramos la carta que la mujer de Dollfuss ha remitido a la viuda del camarada Hohenoder, ahorcado por su esposo, que vió morir a sus dos hijos en el bombardeo de las casas obreras. La carta es un modelo de infamia.

«Del Comité de ayuda a los familiares de traidores a la patria muertos en los últimos sucesos, cuya presidencia ostento, se me comunica que usted se niega a aceptar el socorro mensual de 10 chelines. Veo en ello el indicio de que usted todavía no ha comprendido que mi esposo, el canciller, ha empleado el ejército austriaco y las tropas de la Heimwehr únicamente en beneficio de los obreros traicionados.

Como madre austriaca, comprendo su dolor. Ha perdido usted en el bombardeo de las viviendas a su hija Alma, de catorce años, y su hijo José, de seis. Seguramente son pérdidas dolorosas.

En lo que se refiere a la muerte de su marido, Karl Hohenoder, no debe usted creer todo lo que se cuenta. Fué—según el comunicado oficial—gravemente herido, y no podía vivir mucho tiempo. Fué para él justamente una salvación que se le ayudara con la soga, según el fallo del Tribunal marcial, a entrar en el cielo. Sabe usted que ésta es una muerte suave y rápida. Me he preocupado que

anualmente, en el día de su muerte, se envíen por la Administración de nuestro Comité, tres velas de 25 centímetros para la misa funeraria.

No está usted abandonada, querida señora. Probablemente tendrá usted que desalojar el piso en la casa comunal. Pero ¿qué habría de hacer usted y los tres niños que le quedan con el gran piso en el cual hubo antes un drama? Enviándole mensualmente 10 chelines ya le demostraremos que no se la olvidará. Creo incluso que en caso de buen comportamiento por su parte, se votaría una ampliación a quince chelines. Ahora en que personas capacitadas, con influencias y dinero, tienen nuevamente todos los medios del Estado y de la economía en la mano, volverá a florecer la antigua Beneficencia. Créame usted: nada alegra más a un rico que hacer bien a los pobres decentes y conscientes de sus deberes.

La ceguera de su marido, que no quería saber nada de actos benéficos y quería defender derechos supuestos o conseguirlos a la fuerza, le hizo sublevarse contra la Constitución. Pero la Constitución es sagrada, y quien la ataca se juega la vida. La patria, querida mujer, vale más que una persona.

Todos estamos unidos, cada uno en el sitio que Dios le ha señalado. Le adjunto el retrato de mi esposo el canciller. Cuélguelo usted sobre su cama en la nueva habitación, que espero encuentre pronto. ¡Arriba la cabeza! Con alegría. ¡A trabajar por la nueva patria!—Firma *Amalia Dollfuss*.—Por la exactitud de la copia, *Josepus Doll*.

De «El Socialista»

Nueva reunión de la Comisión Gestora pro Toledo

El martes se volvió a reunir la Comisión nombrada para gestionar mejoras en general en beneficio de Toledo.

Le dió cuenta de la visita hecha a Madrid por la Comisión Ejecutiva en demanda del apoyo oficial sobre los asuntos planteados y que ya conocen nuestros lectores.

Se acordó demandar de las autoridades el mayor celo posible para que no se moleste a los visitantes de Toledo, puesto que este mal adquiere proporciones verdaderamente lamentables.

Gonzalo Godoy

AGENCIA DE RECLAMACIONES A FERROCARRILES

Tramitación de toda clase de asuntos en la Junta local de Detasas

Paseo de la Rosa, 13. Teléfono 162

ALBERTO VIGENTE (Sucesor de Manuel Nevot)

PABLO IGLESIAS, 13.-TOLEDO

OFRECE AL PÚBLICO SU

NUEVO ALMACÉN DE MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN

Avisos telefónicos, al 281

Asimismo se acordó pedir asesoramiento a diferentes personalidades técnicas de Toledo a fin de que informen acerca de diversos problemas y expongan sus ideas e iniciativas.

Se aceptó el ofrecimiento hecho a un vocal de este organismo por un destacado y activo periodista madrileño para apoyar todas las iniciativas que vayan encaminadas a mejorar los intereses toledanos.

Se nombró una ponencia compuesta de las representaciones de hoteles y bares para que presenten un estudio sobre la intensificación del tasismo.

Finalmente se convino en estimular y apoyar al Ayuntamiento en cuanto se refiere a la solución del problema del abastecimiento de aguas potables.

El martes próximo se volverá a reunir esta comisión.

Gestiones de nuestros representantes

El diputado a Cortes socialista, nuestro camarada Fermín Blázquez, ha escrito al Secretario de Obreros de la Tierra, dándole cuenta de sus gestiones, la siguiente carta:

«Sr. D. Orencio Labrador:

Querido amigo: El jefe del negociado me prometió que el mismo viernes que le visité saldría la autorización correspondiente para poder incoar el expediente de subasta de la traída de aguas de Puente del Arzobispo.

El sábado escribí al director de Obras Hidráulicas diciéndole que ya habría llegado a su poder la citada autorización y que le agradecería despachase cuanto antes el expediente a fin de que comiencen enseguida las obras.

Creo que lo hará así. Además pienso visitar al director de la División Hidráulica del Tajo para rogarle que lo incluya cuando llegue a su poder en la relación de obras a subastar. Tuyo y del socialismo.

Fermín BLAZQUEZ

También, respondiendo a gestiones hechas por nuestro compañero Labrador, se ha recibido la siguiente carta:

Sr. secretario de la Federación Española de Trabajadores de la Tierra.

Muy señor mío: He recibido

su grata y me complazco en comunicarle que, Contabilidad ha informado favorablemente el expediente de abastecimiento de aguas de Puente del Arzobispo (Toledo) el que se ha remitido a Ordenación, para que expida la certificación necesaria, para incoar el expediente de subasta de ejecución de las obras.

Le saluda y queda de usted affmo. s. s., q. e. s. m.,

José VALENZUELA SOLER

Otras dos cartas que revelan la actividad y acierto de nuestros representantes.

«Sr. D. Orencio Labrador, secretario de la Federación Española de Trabajadores de la Tierra de Toledo.—Muy estimado señor mío: Acuso recibo a su atenta carta de 10 de los corrientes y le manifiesto que con todo interés he recomendado al director de caminos el proyecto de carretera de Talavera a Valdeverdeja en los kilómetros que cita, así como los pantanos de Alberche y Rosario al de Obras Hidráulicas.

De usted afectísimo s. s., el ministro de Obras Públicas,

Rafael GUERRA DEL RIO»

«Sr. D. Orencio Labrador. Mi distinguido amigo: En mi poder su atenta fecha 11 de los corrientes en la que me expresa su interés en el proyecto de la obra de la carretera de BELVIS DE LA JARA a PUENTE DEL ARZOBISPO, de los kilómetros 1 al 22 de reparación; debo indicarle que seguidamente he remitido nota al señor director de caminos.

Ya le pondré al corriente de cuanto me indiquen, mientras queda de V. atto. s. s., q. e. s. m., el ministro de Obras Públicas,

Rafael GUERRA DEL RIO»

HERALDO DE TOLEDO

Precios de suscripción en Toledo y la provincia :-

Un mes.....	0,65
Trimestre.....	1,80
Semestre.....	3,60
Año.....	7,00

Anuncios: Diez céntimos línea

Los giros a nombre del administrador

NUEVA FERRETERÍA DE

VICENTE MORENO

BELÉN, 10.-TOLEDO

Batería de cocina, Quinecilla, Herramienta, clavazón, etc.

Heraldo de Toledo

PERIÓDICO SOCIALISTA INDEPENDIENTE

Los desplantes de Madariaga

En los primeros días de la segunda decena del mes de enero del año actual, el señor Madariaga (don Dimas) hizo por escrito un ruego al presidente del Congreso de los diputados, en el que pedía que el ministro de Trabajo remitiese a la Cámara el expediente relativo a la demanda del obrero Guillermo Mascaraque contra el patrono Julián Redajo, los dos vecinos de La Guardia y cuya demanda fué tramitada y ganada por el Jurado Mixto del Trabajo Rural de Madrudejos.

El señor Madariaga pedía el expediente para demostrar una de «las numerosas transgresiones legales que vienen cometiendo Jurados Mixtos como el de Madrudejos.

«Hecho que la Cámara debe conocer, decía el señor Madariaga, y que surjan las sanciones para cuantos del ejercicio de sus cargos vienen haciendo armas al servicio de determinadas tendencias políticas».

Y más adelante añadía que los documentos que solicitaba «atestiguan de lo que es capaz la política de pandillaje seguida en este asunto».

Ante la gravedad de lo afirmado por el diputado obrero que defiende los intereses de la burguesía, nuestro compañero Fermín Blázquez hizo otro ruego para sumarse a la petición hecha por el señor Madariaga, esto es, que el Ministro de Trabajo remitiese a la Cámara el expediente relativo a la demanda del obrero Guillermo Mascaraque, al objeto de que el diputado derechista tenga ocasión de demostrar las graves acusaciones por él lanzadas y al presidente del Congreso le rogó nuestro amigo Blázquez que le concediera la palabra inmediatamente después que el señor Madariaga hiciera uso de ella sobre el caso que citaba.

Según nuestras noticias el expediente del Jurado Mixto de Madrudejos, pedido por los citados diputados, lo remitió el ministro del Trabajo al Congreso, hace bastante tiempo, más de un mes, pero el señor Madariaga no tiene prisa en demostrar que en ese asunto hubo transgresiones legales y política de pandilla.

¿Por qué no dice ya nada? El «cuerpo» del delito está en el Congreso, ¿por qué no trata de ello?

Cuando ese gallo no canta, algo tiene en la garganta, dice un adagio castellano. Estaría bonito que ahora resultase el diputado «obrero» con una «transgresión legal» en el programa.

DÍAZ

Ordinario a Madrid.-Servicio diario
Portugueses, núm. 6.-Teléfono 92-X

Sangrías Seltas

«Un diálogo entre el ministro de la Gobernación y el señor Molina Nieto.»

En primera plana y con muy visibles titulares, publica «El Castellano» este epígrafe.

Leemos con interés y en el diálogo tan interesante, dijo el señor Molina Nieto:

«—Aun reconociendo todo lo que hay que reconocer ¿no cree usted, señor ministro, que es triste que en un país civilizado se tengan que vender los periódicos protegidos por la fuerza pública?»

Si llega a decir algo no sabemos dónde hubiera llegado el entusiasmo periodístico del distinguido colega.

Pues nosotros no nos queremos quedar atrás, porque por algo nos consideramos competidores del colega.

Y tenemos el prurito de pisarle las informaciones sensacionales, cuando podemos, como ahora:

En breve aparecerá con profusión un interesante libro editado por el señor Madariaga.

Con todos los discursos e interrupciones *acertadas* que ha hecho en el Congreso.

¡Vaya que vaya! ¡Colegal!

Y sabemos que se los van a quitar de las manos y que se va a agotar la edición rapidísimamente. ¡Como que los va a repartir gratis! Para que el pueblo se entere de quién tiene allí.

¡Y na más, hombre, na más!..

En Buenos Aires se han celebrado elecciones y los socialistas han obtenido más votos que todos los demás partidos juntos.

Claro que allí los aires son mejores que los de por acá.

Pero no estaría mal el tema para un epígrafe vistoso en el colega informativo.

Ya no decimos al público nada de itinerarios sobre espectáculos públicos.

Nos metimos a redentores la se-

mana pasada, aconsejando cómo y cuándo le convenía ir a los cines y al teatro y a poco si nos linchan los empresarios, porque el público hizo todo lo contrario de lo que le aconsejamos.

Pero no escarmentamos y hoy volvemos a pecar. Se debe ir a los tres espectáculos por la tarde y por la noche.

Hay que dividirse: Cine del Casino, Cine Moderno y Teatro de Rojas.

¡Ah! Se nos olvidaba... Esta semana y sucesivas hay otra cosita nueva.

¡Otra empresa para optar al repartol!

Hay baile en el Cine Toledo.

Así, así: al buen tiempo mala cara.

Se han practicado algunos registros domiciliarios en casas de modestos obreros.

¿Extremistas? Puede que lo sean, pero no creemos que merezcan esas medidas de excepción.

Y en cambio no sabemos que se hayan hecho registros en casas de otros extremistas que pudieran, seguramente, dar mayores triunfos a la policía investigadora.

Respetamos las decisiones de la autoridad, pero permítasenos que opinemos modestamente.

Y nuestra opinión es que no se procede con acierto y mucho menos con imparcialidad.

¡Por los clavos de Cristo y hasta por el anillo del cardenal, señores..! ¡No saquemos las cosas de quicio!

Morana ya ha alargado dos veces el mostrador.

Prueba evidente que se va alargando la clientela.

Bueno y está haciendo un derroche de mármol. Va a ser el bar del mármol.

Y el decorado no hay más que decir: ha estado a cargo del gran Vidalito, aunque parezca paradójico el gran aplicado al diminutivo.

Dependencia escogida y una cajera muy agraciada y simpática que contribuye al buen conjunto del establecimiento.

¡Las cosas como son! Por algo le

¿Quiere usted efectuar sus compras con gran economía?

Hágalo en las

Casas Reguilón

Son las mejor surtidas.

Angel Lara

ABOGADO

Secretariado de Trabajadores de la Tierra (Casa del Pueblo).—Toledo.

han epigrafiado «Bar Cervantes». ¡Sin desmerecer a nadie, ehl!

Al fin se demostró que nuestro compañero Alonso estaba en lo cierto al intervenir en el asunto del laboratorio municipal.

Se ha perdido tiempo y dinero, porque sí, por asistir a la sesión en que se trató este asunto mayor número de concejales que el de costumbre

¡Como que había asunto de personal sobre el tapete!

VIDA SINDICAL

La Asamblea de directivas que se anunció para el pasado lunes en la Casa del Pueblo, ha quedado suspendida por orden gubernativa, alegando el gobernador al notificar la suspensión el estado de alarma decretado en toda España.

Por conducto que nos merece el mayor crédito, nos enteramos de que los patronos panaderos, han celebrado en determinada casa, una reunión, al parecer, clandestina. Que dicha reunión, se celebró el martes «trece», que tratándose del día y fecha de la reunión, podemos asegurar que lo tratado no favorecerá mucho a los trabajadores, que por, lo pronto, podemos decir que según nuestro comunicante, se trató de la subida del pan a sesenta y cinco céntimos el kilo, cosa que ya no debe extrañarnos, por estar a costumbres a las constantes subidas de este artículo; lo que hace falta es que pronto lo paguemos a ese precio, haber si de esta forma arreglamos la economía nacional.

Entre los muchos rumores que estos días se oyen respecto a despedidos injustificados, suplantaciones, etc., etc., merece consignar el siguiente, que seguramente no es rumor infundando, sino una cosa evidente.

En el colegio de huérfanos, trabaja en la actualidad un centenar de obreros, todos ellos afiliados a la Casa del Pueblo; según noticias, los directores del Colegio, no ven bien que estos compañeros, pertenezcan a un centro de sociedades obreras, tratan por todos los medios, de destrozarse la sociedad por ellos constituida. En vista que no consiguen nada, llegaron a apelar en la última huelga el despido de los obreros si no bajaban a trabajar, y como por entonces no consiguieron nada, hoy nos aseguran que en muy breve plazo despedirán a los obreros, los que serán suplantados por monjas y frailes. No puede extrañarnos que en el Colegio de Huérfanos comentan estas arbitrariedades, como tampoco nos extraña que mujeres prostituidas que se hacen pasar por monjas, vengan a suplantarse a unos cuantos padres de familia, de llegar a confirmarse este rumor, quedarían en paro forzoso.

Parece que los patronos de alimentación empiezan a razonar, por lo pronto ya se han reunido (y no clandestinamente) para tratar del pacto, que ha de regular el trabajo de los dependientes de este gremio. Sabemos que en esta reunión han acordado, por una mayoría aplastante, la jornada de ocho horas y cierre total del domingo.

Mucho celebramos que los patronos de este ramo se hayan dado cuenta de que los dependientes también son trabajadores.

NOTICIAS

A la edad de tres meses, ha fallecido la niña Matilde Díaz Alonso, hija y nieta respectivamente de nuestros compañeros Hilario Díaz y Domingo Alonso.

Nos asociamos al sentimiento justificado que tanto a éstos como a la atribulada madre y demás familia embarga en estos momentos por tan sensible pérdida.

Ha sido absuelto el camarada a quien se atribuía el delito de haber puesto un explosivo en la casa de D. Fernando Aguirre.

Es uno de los casos en que la justicia ha hecho justicia porque el compañero Tabordo sabemos todos que es incapaz de cometer semejante delito.

Enhorabuena al interesado y al tribunal juzgador y también al abogado defensor, nuestro buen amigo Angel Lara.

Trabajadores: Leed
«El Socialista»

IMPRENTA ARTÍSTICA

TODO SE LIQUIDA POR FIN DE TEMPORADA

EN

Almacenes MONTES y «El Barato de Toledo»

Visiten la constante exposición de camas de todas clases, aparadores, armarios de luna y muebles de lujo y económicos, en Plata, 13 (depósito). En tejidos, confecciones, mantas, pañería y artículos fantasía, inconcebibles precios. Perfumes, medias, hules, artículos de barbería, sedas, lanas, pieles, juguetes, loza, cristal y géneros propios para regalos, grandes y variadas existencias.

PRECIOS FIJOS Y ECONOMICOS

BELEN, 7 Y 8 :: PI Y MARGALL, 41 Y 43